



Grande Région | Großregion

Informations-Webinar zur Priorität 4:

Bessere Governance der grenzüberschreitenden Kooperation

Mittwoch 20. März 2024 | Von 10 bis 13 Uhr | Online (Zoom)

Programm

- Grußwort von **Christiane Fortuin**, Leiterin des EVTZ Verwaltungsbehörde Programme Interreg Großregion

#1: Welche Arten von Projekten werden im Rahmen von Priorität 4 des Programms unterstützt?

- Präsentation von **Christiane Fortuin**

Frage-Antwort-Runde

#2: Bestandsaufnahme der grenzüberschreitenden Governance in der Großregion

- Präsentation von **Dr. Thomas Stumm**, EureConsult. S.A.

Frage-Antwort-Runde

#3: Diskussion mit den Teilnehmern

Welche Governance-Projekte sollten Ihrer Meinung nach unbedingt umgesetzt werden? Wie könnten Ihrer Meinung nach die Governance-Strukturen in der Großregion verbessert werden?

#4: Präsentation der grenzüberschreitenden Projekte Justiz ohne Grenzen und des Oberrheinrats, kofinanziert von dem Programm Interreg Oberrhein

- Präsentation des Projekts [Justiz ohne Grenzen](#) (Interreg Oberrhein 2021-2027) von Désirée Gagsteiger, deutsch-französische Juristin und Projektleiterin

„Justiz ohne Grenzen“, das 2023 ins Leben gerufen wurde, ist eine gemeinsame Initiative des Landgerichts Offenburg und des Tribunal Judiciaire de Strasbourg sowie des Zentrums für Europäischen Verbraucherschutz e.V. (ZEV), die alle dieselbe Feststellung teilten: Für deutsche und französische Bürger:innen ist es äußerst schwierig, bei grenzüberschreitenden Rechtsstreitigkeiten ihre Rechte im Nachbarland geltend zu machen. Grund dafür sind insbesondere Sprachbarrieren und Unkenntnis des Rechtssystems des Nachbarlandes.

Um dieser Problematik zu begegnen, hat das Projekt die Einrichtung einer „deutsch-französischen Kontaktstelle für Justizfragen in der Grenzregion“ eingerichtet, ein in Europa

einzigartiges Projekt mit dem Ziel, den französischen und deutschen Bürger:innen den grenzüberschreitenden Zugang zum Recht zu vereinfachen.“

Projektbeschreibung aus dem Informationsblatt „Das Jahr 2023 in Zahlen“ des Projekts Justiz ohne Grenzen.

- Präsentation des [Oberrheinrats](#) von **Christian Kleinert**, Koordinator des ständigen Sekretariats des Oberrheinrats

„Der Oberrheinrat ist das trinationale Parlament der Oberrheinregion und besteht aus lokalen und regionalen Mandatsträgern. Seine Hauptaufgaben liegen in der politischen Beratung über wichtige, den Oberrheinraum betreffende Zielsetzungen.

Effizienz und Impact der Arbeit, der Kommunikation, der Zusammenarbeit mit der Oberrheinkonferenz (und den anderen grenzüberschreitenden Gremien) des Oberrheinrats werden dadurch geschwächt, dass er über keine ständige Verwaltungsstruktur verfügt.

Die Einstellung eines ständigen Sekretariats soll diese Schwächen beseitigen und so das Impact der Arbeit des Oberrheinrats auf die Entwicklung des grenzüberschreitenden Gebiets am Oberrhein erhöhen.“

Projektbeschreibung aus der Projektseite auf dem Interreg Oberrhein Website.

#5: Grenzüberschreitende administrative, rechtliche und andere Herausforderungen und Hemmnisse

- Präsentation von **Dr. Thomas Stumm**

Frage-Antwort-Runde

#6: Diskussion mit den Teilnehmern

Auf welche Hindernisse stoßen Sie? Welche Themen und Themenbereiche haben Priorität? Welche Projektideen haben Sie? Welche Erwartungen haben Sie an das Programm (Projektaufruf, Workshops zur Projektentwicklung...)?

Schlusswort

Programmpartner des Programms Interreg Großregion



www.interreg-gr.eu

